
– Елена Леонидовна, расскажите, по-
жалуйста, когда и как начиналась Ваша 
спортивная история?

– У меня очень спортивная семья, мои ро-
дители поставили меня на лыжи буквально 
на следующий день после того, как я начала 
ходить. Поэтому спорт для меня – это образ 
жизни, то, чем я занимаюсь каждый день. 
Родители очень любили лыжные гонки. Они 

учились в Новосибирске, там, как рассказы-
вала мама, из всех развлечений были осве-
щенная лыжная трасса и идеально залитый 
каток, на котором играла музыка. И поэто-
му всю университетскую юность у них были 
лыжи и коньки. Они были профессиональ-
ные туристы: водники, пеший туризм, поэ-
тому в пять лет в субботу-воскресенье прой-
ти километров восемь с рюкзачком было для 

меня обычным делом. Так что база была за-
ложена уже тогда, спасибо моим родителям. 
А потом уже с 12 лет – секция биатлон, ну, 
и – по накатанной. Сегодня я мастер спор-
та по летнему и зимнему биатлону, выступа-
ла за сборную России на чемпионате Евро-
пы по летнему биатлону и на других сорев-
нованиях.

– За всю Вашу спортивную историю ка-
кие достижения для Вас самые зна-
чимые?

– Самые значимые? Ну, это, наверное, 
чемпионат Европы по летнему биатлону 
в Германии в 2009 году, где я получила 
«бронзу», чемпионат Европы на Укра-
ине в Тысовце. Это чемпионат Мира в 
Сыктывкаре в 2016 году, где я выиграла 
медали на трех гонках, взяв две «брон-
зы» и одно «серебро», выполнила нор-
матив МС по РЛЛС (российский люби-
тельский лыжный союз). Очень запом-
нились два международных марафона 
во Франции Transjurassienne в 2015 и в 
том же году в Германии König Ludwig 
Lauf, во Франции выиграла, а в Герма-
нии заняла шестое место, впервые уча-
ствуя в таких международных марафо-
нах. Мне подарили такого красивого де-
ревянного коня. Для меня это было пол-
ной неожиданностью – бежать 48 ки-
лометров и сразу в «цветы» попасть. 
Очень знаковым для меня был марафон 
в 60 км на Камчатке, где я бежала со 
звездами лыжных гонок – Юстиной Ко-
вальчик из Польши, с норвежками, там 
я заняла 11 место, что было очень зна-
чимо для меня.

– А теперь расскажите, пожалуй-
ста, подробнее о последних соревно-
ваниях: зимних Всемирных играх 
мастеров 2020 (Winter World Master 
Games) в Австрии (г. Инсбрук), где 
вы добились фантастического ре-
зультата.

– Эти международные соревнова-
ния приравниваются к Олимпийским 
играм профессиональных спортсме-
нов, проводятся раз в четыре года в 
Европе. И это идет неизменно прак-
тически с того времени, как появи-
лись Олимпийские игры. В этих Играх 
участвуют спортсмены старше 30 лет, 
среди них немало профессиональных 
спортсменов. Когда мы знакомились, 
все спрашивали: «За какой ты клуб вы-
ступаешь?» Я отвечала: «За универси-
тетский». Они удивлялись: «Ты еще 
учишься?» – «Нет», – отвечаю, – «ра-
ботаю». И при слове «arbeiten», у всех 
такое изумление на лицах появля-
лось. Народ вообще не понимал,  
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НОВОСТИ 		 
Поздравляем!

* Российский фонд фундаментальных 
исследований поддержал новый про-
ект по археологии и истории Боспорско-
го царства «Новые данные о денежном 
обращении Боспора в IV в. до н.э. - III 
в. н.э. (монетные клады и комплексы из 
новостроечных и охранно-спасательных 
раскопок в Восточном Крыму и на Тама-
ни в 2017-2019 гг.)», который возглавил 
ученый из МГТУ им. Г.И. Носова, дирек-
тор научно-исследовательского институ-
та исторической антропологии и фило-
логии, профессор Михаил Григорьевич 
Абрамзон. В научный коллектив вош-
ли также известные археологи С. Ермо-
лин и С. Буравлев (Институт археоло-
гии РАН), С. Безуглов (Южный феде-
ральный университет, Ростов-на-Дону), 
Э. Устаева (Таманский археологический 
музей), О. Гунчина (Фанагорийский му-
зей).

* Девятнадцатилетний нападающий 
Павел Дорофеев – игрок основного со-
става магнитогорского «Металлурга», 
студент института энергетики и авто-
матизированных систем МГТУ им. Г.И. 
Носова стал серебряным призёром 44 
Молодёжного чемпионата мира по хок-
кею в составе сборной России, который 
проходил в Остраве и Тршинец (Чехия). 
Турнир проходил с 26 декабря 2019 года 
по 5 января 2020 года. 

«Школьный 
эндаумент»

В МГТУ им. Г.И. Носова 23 января 
прошел мастер-класс «Школьный энда-
умент», организованный фондом Legacy 
Endowment Foundation. Руководителям 
20 общеобразовательных учреждений 
Магнитогорска рассказали о преимуще-
ствах формирования сообщества благо-
дарных выпускников школ и целевых ка-
питалов.

Мероприятие открыли проректор по 
научной и инновационной  работе МГТУ 
им. Г.И. Носова О.Н. Тулупов и замести-
тель начальника управления образова-
ния администрации г. Магнитогорска 
О.И. Бирюк, которые назвали эндаумент-
фонд новым инструментом развития со-
временной школы и способом альтерна-
тивного финансирования образователь-
ных учреждений.

Игорь Рыбаков, сооснователь и совла-
делец корпорации «ТЕХНОНИКОЛЬ», 
обратился с приветствием к участникам 
мастер-класса через видеообращение. 
В своем послании он подчеркнул необ-
ходимость сохранения связи между вы-
пускниками и школами. И как благодар-
ный выпускник магнитогорской школы 
№56 передал чек на миллион долларов 
на формирование целевого капитала. 
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Гостьей нашей редакции стала спортсменка, вызвавшая фурор на недавно проходивших Всемирных играх  
мастеров 2020 в Австрии. Елена Леонидовна Мицан, доцент кафедры дошкольного и специального образования, 
завоевала на этих престижных состязаниях три золотых и одну бронзовую медали. А ведь туда, в Инсбрук,  
что в центре Восточных Альп, съехалось более 3000 спортсменов из 56 стран мира! 

Триумфальная лыжня  
Елены Мицан
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Ведомственная награда Гене-
ральной прокуратуры Российской 
Федерации вручается работникам, 
оказавшим существенную помощь 
в укреплении законности и разви-
тии системы прокуратуры Россий-
ской Федерации. Знаком отличия 
отмечают продолжительную и без-
упречную службу в органах и ор-
ганизациях прокуратуры, заслу-
ги в деле укрепления законности 
и правопорядка, примерное испол-
нение своих служебных обязанно-
стей. Им награждаются работники 
прокуратуры, прослужившие в ней 
не менее 15 лет. 

Процедура вручения награды 
прошла 11 января в прокурату-
ре Челябинской области. На тор-
жественном собрании, посвящен-
ном 298-й годовщине со дня обра-
зования прокуратуры России, про-
курор области В.А. Лопин каж-
дому лично вручал награду, гово-
рил теплые слова благодарности 
за безупречный труд. Причем осо-
бым вниманием и добротой оде-
лил именно пенсионеров и ветера-
нов, что оставило в их душах неиз-
гладимый след. С поздравлениями 
выступили также губернатор Челя-
бинской области А.Л. Текслер и за-
меститель председателя ЗС Челя-
бинской области А.И. Брагин. 

Этой наградой люди поощряют-
ся не только за безупречную ра-
боту в прокуратуре, но и за об-
щественную деятельность. В про-
шлом году исполнилось 15 лет Че-
лябинскому областному совету ве-
теранов и пенсионеров прокурату-
ры Челябинской области, членом 
которого является С.Н. Коньков, 
практически с момента его созда-
ния. Столько же он работает в уни-
верситете. И все это время оказы-
вает совету помощь и участвует в 
работе ветеранской областной ор-
ганизации.

Поражает широта профессио-
нальных интересов этого челове-
ка: Сергей Николаевич был следо-
вателем, затем заместителем про-
курора в одном из районов горо-
да, Магнитогорским прокурором 
по надзору за соблюдением зако-
нов в исправительных учреждени-
ях. Работал в органах прокуратуры 
более 19-ти лет и вышел в отстав-
ку по выслуге лет. Затем свой бо-
гатый опыт   правоохранительной 

деятельности Сергей Николаевич 
передавал молодому поколению 
на лекционных и семинарских за-
нятиях в МГТУ им. Г.И. Носова. 
На кафедре права университета бу-
дущим юристам в течение девяти 
лет преподавал дисциплины: «про-
курорский надзор», «правоохра-
нительные органы», «криминоло-
гию», позднее и «уголовный про-
цесс», а для студентов техниче-
ских специальностей – «правове-
дение». Имеет ряд научных публи-
каций, принимал участие в конфе-
ренциях. Являлся руководителем 
дипломных работ выпускников-
специалистов, куратором студен-
ческой группы.

В течение многих лет, пока была 
возможность, совместно со свои-
ми коллегами – ветеранами про-
куратуры Сергей Николаевич при-
нимал участие в личном приёме 
граждан в прокуратуре Ленинско-
го района Магнитогорска. 

В последние несколько лет он 
практически постоянно оказыва-
ет помощь в работе Магнитогор-
скому прокурору по надзору за со-
блюдением законов в исправитель-
ных учреждениях В.В. Филимоно-
ву. Это выражается в том, что С.Н. 
Коньков как представитель област-
ного совета ветеранов совмест-
но с прокурором приезжает в ко-
лонию строгого режима, где ве-
дут личный приём осужденных по 
различным вопросам уголовного 
и уголовно-исполнительного ха-
рактера: об исковых требованиях 
к осужденным, возможностях их 
условно-досрочного освобожде-
ния, иногда по несогласию с при-
говором и другим. Поясняют, разъ-
ясняют, отвечают  на вопросы, 
принимают живое участие в судь-
бах осужденных. 

Необходимо отметить, что в ка-
кой бы деятельности С.Н. Конь-
ков не реализовывал себя – рабо-
тая ли в прокуратуре или в универ-
ситете, оказывая помощь совету 
ветеранов, проводя личный приём 
граждан, занимаясь научными из-
ысканиями, – во всех этих сферах 
он всегда примерно исполнял свои 
служебные обязанности и был ве-
рен делу укрепления законности и 
правопорядка, за что и получил за-
служенную  награду. 

Инна КИм

Еще одной наградой пополнилась копилка нашего 
университета – знака отличия «За верность закону» 
II степени удостоился старший советник юстиции, 
специализированный прокурор в отставке, специалист  
по антикоррупционной деятельности юридического отдела 
МГТУ им. Г.И. Носова Сергей Николаевич КОНЬКОВ. 

Журналистов встретили ректор опорного универси-
тета М.В. Чукин и проректор по научной и инноваци-
онной работе О.Н. Тулупов. Поприветствовав работ-
ников СМИ, они лично провели с ними пресс-тур по 
всем лабораториям, где их руководители, рассказав о 
цели существования каждой из них, объяснили прин-
ципы действия оборудования и показали его в работе.

Знакомство с инжиниринговым центром началось 
с вакуумной индукционной печи с интегрированной 
машиной непрерывного литья заготовок. В присут-
ствии гостей ученые МГТУ отлили сталь. Журнали-
сты наблюдали рождение раскаленной металличе-
ской заготовки и изменение её формы в прокатном 
мини-стане. Увидели экзоскелеты, разработанные в 
МГТУ им. Г.И. Носова, в действии. Хозяева показа-
ли им различные виды металла через мощный элек-
тронный растровый микроскоп, рассказали о принци-
пах работы сложных механизмов и современного обо-
рудования, о совместных проектах с учеными россий-

ских и зарубежных предприятий по созданию высоко-
технологичных производств, о крайней необходимо-
сти научных исследований. Фактически гости побы-
вали на мини-производстве, где ученые в малейших 
подробностях изучают и наблюдают те процессы и 
изменения свойств и состава различных видов мате-
риалов, которые происходят с ними под воздействием 
различных режимов их производства либо обработки.  
И если на промышленных предприятиях счет идет на 
тонны металла, то здесь – на килограммы. Ученые 
могут получить заготовку с любыми заданными свой-
ствами, а затем, изучив ее, сделать выводы о приме-
нимости технологии к производству.  

Инна КИм
Полная версия публикации  

на внешнем сайте МГТУ в разделе  
https://www.magtu.ru/novosti/novosti-

universiteta/11436-traditsionnaya-vstrecha-s-zhur-
nalistami-v-novom-formate.html

Традиционная встреча  
с журналистами в новом формате

Журналисты магнитогорских СМИ имели возможность непосредственно познакомиться  
с новыми научными разработками в современных лабораториях инжинирингового центра 
МГТУ им. Н.Г. Носова, о которых ранее им рассказывали ученые вуза на ежегодных пресс-
конференциях. На этот раз формат традиционной январской встречи поменялся: в рамках 
пресс-тура, который был посвящен Дню российской печати, гости посетили два  
научно-исследовательских института и инновационный центр МГТУ им. Г.И.Носова.

На этот раз вручались весьма редкие награды. Про-
фессор кафедры технологий обработки материалов 
М.И. Румянцев удостоился нагрудного знака «Почет-
ный прокатчик». Старший советник юстиции, специа-
лист по антикоррупционной деятельности МГТУ С.Н. 
Коньков – знака отличия «За верность закону» II сте-
пени.

О дополнительном профессиональном образовании 
НПР совету доложила проректор по учебной работе 
О.Л. Назарова. Ученый совет утвердил прозвучавший 
отчет и план ДПО.

О работе диссертационных советов МГТУ расска-
зала начальник отдела диссертационных советов Е.Н. 
Котышева. В университете работает шесть диссерта-
ционных советов по одиннадцати научным специаль-
ностям. Как весьма положительный факт было отме-
чено то, что члены диссертационных советов МГТУ 
включены в составы экспертных советов ВАК. 

Полная версия публикации  
на внешнем сайте МГТУ в разделе https://www.magtu.

ru/sveden/struct/uchjonyj-sovet/zasedaniya-uchjonogo-
soveta.html

Первый совет в новом году
На своем первом в новом календарном году заседании, которое прошло 15 января, 
члены ученого совета в основной повестке рассмотрели вопросы дополнительного 
профессионального образования НПР, деятельности диссертационных советов вуза 
и ряд более частных решили в «разном». Открылся совет традиционной церемонией 
награждений.

Полная версия публикации  
на внешнем сайте МГТУ в разделе https://www.magtu.

ru/sveden/struct/uchjonyj-sovet/zasedaniya-uchjonogo-
soveta.html

Прежде, чем начать свою работу, члены совета ми-
нутой молчания почтили память скончавшегося 25 
января советника ректора Г.С. Гуна. После чего по-
следовала традиционная церемония вручения оче-
редных наград. Памятного знака и диплома побе-
дителя VII Международной премии «Малая энерге-
тика – большие достижения» удостоился директор 
ООО «МГТУ-Энергосбережение+», профессор док-

тор технических наук Р.Г. Мугалимов. Дипломы кан-
дидата технических наук получили Б.М. Логинов и 
С.В. Снимщиков.

Анна КАРТАВЦЕВА

На ученом совете, заседание которого прошло 29 января, обсуждался отчет ректора  
о работе вуза в 2019 году, утверждались организационно-технические мероприятия  
на этот год, рассматривался вопрос о выполнении показателей эффективности 
финансового менеджмента университета. Был проведен также очередной конкурс  
на замещение должностей педагогических работников, относящихся к профессорско-
преподавательскому составу (профессор, доцент, старший преподаватель, ассистент).

Р.Г. мугалимову вручается памятный знак 

С.Н. Конькову знак отличия вручает  А.Г. Корчунов

Заслуженная 
награда

Главный итог
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Своими впечатлениями о поезд-
ке с нами поделились Вероника 
Лаптова и Александр Феофанов.

– После прибытия в Пражский 
аэропорт, – говорит Вероника, – 
мы долго не могли разобраться с 
вопросом, как же нам добраться 
до Остравы, где нас должны встре-
тить кураторы-студенты. Спросить 
у местных жителей мы не реши-
лись, потому что по-английски там 
никто не говорит.

– В результате через полтора 
часа мы разобрались, как доехать 
до города, – вступает в разговор 

Александр, – а там наши кураторы 
помогли пройти в общежитие.

– Где вы жили?
Вероника:
– Мы жили все в одном общежи-

тии на разных этажах. Я в комнате 
вместе с Екатериной, а Александр 
– с Евгением. Готовили сами, там 
была кухня с индукционными пли-
тами, духовые шкафы.

– Сколько предметов вы изу-
чали?

Вероника:
– Я изучала, вместе с чешским 

языком, еще четыре предмета.

Александр: 
– У меня их было шесть вместе с 

чешским языком.
– Сравните две системы обра-

зования в вузах?
Александр:
– В Чехии все было непривыч-

но и ново. Мы постоянно откры-
вали для себя новые стороны. Со-
вершенно по-другому выглядит 
кампус и сам университет. Он бо-
лее светлый, современный. Другая 
система обучения, другой подход 
к лекциям. Больше дают материа-
лов в электронном виде, и меньше 
записываешь за лектором. Практи-
ка тоже отличается, но в целом, это 
зависит от предпочтений препода-
вателя. Нет определенного набо-
ра предметов на группу, а ты сам 
выбираешь курс из списка. Заня-
тия могут накладываться по време-
ни. В один день может быть мно-
го предметов. В результате в конце 
семестра в один день может быть 
несколько экзаменов. В этом вузе 
другая система оценки знаний. У 
них есть баллы, которые в конеч-
ном итоге переводятся в буквы от 
А до F.

Вероника:
– Было тяжело адаптироваться 

к английскому языку. Все предме-
ты шли на английском, а мне хо-
телось писать на русском. Потом 
стало легче, но все равно прихо-
дилось усиленно готовиться, осо-
бенно к экзаменам. Там нет звон-
ков, а лекции длились три часа 
без перерыва. Но было очень ин-
тересно, время пролетало неза-
метно. Практика проходила од-
нозначно интереснее. Мы рабо-
тали на новом оборудовании, за-
нимались программированием на 
разных языках. Александр делал 
программы на языке Java, а я – на 
СИ. Мы брали плату и закачива-
ли туда свои программы, а потом 
с ней работали. Экзамены состоя-
ли из двух частей – устной и пись-
менной. Сначала ты пишешь тест, 
потом преподаватель его проверя-

ет, а затем приходишь через час и 
сдаешь устную часть.

Александр:
– На некоторых экзаменах в моей 

группе всё было более стандартно. 
В билете три вопроса. Один теоре-
тический и два практических. На 
некоторых экзаменах могло быть 
до 20 вопросов, и они только прак-
тические, а устная часть иногда  
отсутствовала совсем.

– Чему вы научились?
Вероника:
– Мы научились планировать 

свой бюджет, самостоятельно ре-
шать свои проблемы. Здесь труд-
ность в том, что ты проживаешь 
в другой стране и общаешься на 
другом языке. Местное население 
практически не знает английско-
го языка, поэтому возникали слож-
ности на бытовом уровне в плане 
общения. Мы понимали чешский 
язык с самого начала, а вот отве-
тить не могли, потому что некото-
рые слова имеют противополож-
ное значение.

– Что вы делали в свободное 
время?

Вероника:
– Путешествовали по Чехии, 

посетили Прагу, Брно, Опаву, ле-
тали в Германию, Австрию, Вен-
грию, Италию. Увидели Венецию. 
Она была затоплена. Нам очень по-
везло, что в момент нашего приез-
да был отлив. Мы смогли увидеть 
город без воды. Но повсюду в ма-
газинах, ресторанчиках персонал 
вычерпывал воду ведрами.

Александр:
– Вместе с нами учились ребя-

та из Турции, Греции, Испании, 
Франции. Обстановка была очень 
дружественная. Для иностранных 
студентов проводят мероприятие 
под названием «Филап», где участ-
ники рассказывают о своей стране, 
о культуре, традициях и т.д. Еще 
для студентов по обмену проводи-
ли экскурсии, чтобы познакомить с 
городом. Мы побывали в обсерва-
тории, в зоопарке.  

– Как у них отмечают праздни-
ки?

Александр:
– Европейцы практически не от-

мечают Новый год, у них большой 
праздник – католическое Рожде-
ство. Они собираются семьей, на-
крывают праздничный стол, укра-
шают всё.

Вероника:
– В Рождество все магазины за-

крываются в 12 часов на три дня, 
поэтому даже продукты нужно ку-
пить на это время заранее. У нас 
на Новый год они работают до 22 
часов 31 декабря. Еще бросилось 
в глаза, что в выходные дни люди 
находятся дома, ни на улице, ни в 
торговых центрах практически ни-
кого нет.

– Какие ожидания у вас не 
оправдались?

Вероника:
– Что русских нигде не любят. 

Этого не было. Нас никто и ни в 
чем не ущемлял.

Александр:
– Реальность меня не разочаро-

вала, а удивила, что можно откры-
то общаться с незнакомыми собе-
седниками на чужом для тебя язы-
ке, при том, что человек может 
быть из страны, традиции и обы-
чаи которой ты не знаешь. Все 
очень дружелюбно были к нам на-
строены, атмосфера была очень 
открытая. Это относится и к сту-
дентам, и к преподавателям, и к 
жителям города. 

– Что посоветуете тем, кто пое-
дет туда в следующий раз?

Вероника:
– Прежде всего быть коммуни-

кабельным. Если ты не умеешь об-
щаться с другими, тебе будет очень 
трудно и в учебе, и в быту. Ниче-
го не представлять себе заранее о 
том, что будет. Например, я дума-
ла, что испытаю сложности с адап-
тацией к новым условиям, из-за 
этого мне было трудно. Я заранее 
себя напугала, а на месте все ока-
залось очень просто.

В ходе визита достигнуты до-
говоренности о возобновлении в 
2020 г. практики студентов «МГТУ 
им. Г.И. Носова» на базе ЗАО 
«MMK METALURJI». Заключен 
договор о сотрудничестве меж-
ду Искендерунским техническим 
университетом и МГТУ им. Г.И. 
Носова с последующим стартом 
программы академического об-
мена студентов и преподавателей 
по национальным грантовым про-
граммам «Мевлана», по которым 
наш вуз имеет опыт сотрудниче-
ства, в частности, с университетом 
г. Карабюк (в 2014 г.).

В период с 2011 по 2015 годы 

программа практик студентов 
была ежегодной. За это время здесь 
прошли практику более 50 чело-
век. На ЗАО «MMK METALURJI» 
отправлялись комплексные груп-
пы студентов из институтов энер-
гетики и автоматизированных си-
стем и металлургии, машиностро-
ения и металлообработки. 

Сейчас завод успешно функци-
онирует, он не потерял своей ак-
туальности в плане сбора инфор-
мации по уникальному оборудо-
ванию и представляет собой хо-
рошую площадку для проведения 
практик студентов бакалавриата и 
магистратуры.

Нам нужен берег турецкий
Заведующий кафедрой автоматизированного электропривода и мехатроники А.А. Николаев с 23 по 25 декабря 2019 г. с официальным визитом посетил 
металлургический завод ЗАО «MMK METALURJI» и Искендерунский технический университет (г. Искендерун, Турция). 

Внимание студентов!
В ближайшее время будет объявлен конкурс по отбору кандидатов на 

прохождение практики на базе ЗАО «MMK METALURJI» (Турция) в 2020 
году. Основные критерии отбора – знание английского языка, успешная 
академическая успеваемость, тематика научно-исследовательской ра-
боты, а также имеющиеся научные достижения. 

материалы полосы  подготовила Ирина ПОРТНОВА 

Первый семестр в этом учебном году Вероника Лаптова (гр. АЭб-16-1), Екатерина Олифер (гр. ММСб-17-2), Евгений Суханов (гр. АПОб-15)  
и Александр Феофанов (гр. АМб-16) провели в Техническом университете г. Острава (Чешская Республика). 

Остравский семестр
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Имя Татьяна – по-гречески озна-
чает устроительница, учредитель-
ница. Cчитается, что Татьян отли-
чает эмоциональность и одновре-
менно умение постоять за себя, 
прагматичность и принципиаль-
ность. Правда, принципы ее могут 
меняться в зависимости от настро-
ения. 

Издревле в Татьянин день у ста-
риков и ребятишек был обычай. 
Они выходили на самое высокое 
место в округе и грелись на сол-
нышке, загадывали свои желания. 
Говорили, что в этот день солнце 
особый свет на землю посылает.

На Татьянин день в народе было 
принято печь караваи в виде солн-
ца. Так народ зазывал весну, чтобы 
поскорее светило вернулось к лю-
дям. Если хлеб у каравая подни-
мался холмиком, значит жди уда-
чи в этом году. Если каравай полу-
чался гладким, без изъянов – это 
верная примета к спокойной раз-

меренной жизни в году. А вот если 
каравай трескался – это считалось 
тревожным знаком. 

Известная традиция на Татья-
нин день – сходить на реку и вы-
бить все половики, очистить их от 
грязи. Парни помогали девушкам 
принести чистые половики и раз-
весить на заборах. По тому, как 
хорошо была выполнена работа, 
можно было судить о девушке, ка-
кая из нее получится жена.

Если идет снег на Татьянин день 
– жди морозный февраль и до-
ждливое лето. Солнечный восход в 
Татьянин день – олицетворяет ран-
нюю весну, скорый прилет птиц, 
и ранний нерест рыбы. И колхоз-
ники ждали Татьянин день, у них 
своя примета. Если в этот день мо-
розно и солнечно, то урожай будет 
богатый!

А теперь узнаем у самих Татьян, 
что для них значит этот праздник.

Татьяна Валентиновна Дроз-

дова, преподаватель немецкого 
языка, ИГО:

– Я не могу вспомнить историю 
возникновения и происхождение 
своего имени. Но знаю о Святой 
великомученице Татиане. А опи-
сание имени абсолютно совпада-
ет с моим характером! В Татьянин 
день я принимаю пару поздравле-
ний. Но, честно говоря этот день 
для меня невезучий. Я всегда бо-
юсь его приближения. Но всегда 
найдется несколько студентов, кто 
поздравляет меня с этим днём. Я 
в свою очередь стараюсь поздра-
вить студентов с их праздником. 
Татьянам желаю бодрости духа, 
оптимизма и удачи!»

Татьяна Григорьевна Паш-
ковская, преподаватель ИГО:

– Я не верю в магию или особую 
силу имени, а также чисел, цветов 
и тому подобных вещей. Вряд ли 
я могу всерьёз ответить на вопрос 
о том, как имя Татьяна влияет на 
мой характер. Знаю, что имя моё 
очень древнее, распространивше-
еся по всей Европе через христиа-
низацию. Сегодня Татьяна счита-
ется русским именем, оно гораз-
до больше распространено в сла-
вянских странах. Специально не 
отмечаю этот праздник, но рань-
ше в студенческие годы мы обя-
зательно собирались. В то время 
про святую Татиану Римскую ни-
кто не вспоминал. Мы праздно-
вали окончание зимней сессии. 
Всем Татьянам, хотя не только им 
одним, я бы пожелала личных и 
профессиональных успехов.

Светлана ЯКОВЕНКО 

Празднование его в Российской 
империи всегда было шумным и ве-
сёлым. Поначалу этот праздник от-
мечали только в Москве, но в нём 
принимал участие практически 
весь город. Начиналось всё с про-
ведения официальных церемоний 
в здании университета. Затем шум-
ные гуляния проходили по городу. 

Нам стало интересно, как этот 
день отмечают сегодня студен-
ты нашего опорного университе-
та. Если Вам тоже интересно, как 
празднуют и как относятся ко дню 
студенчества, то мы готовы рас-
крыть все карты.

Валентина Ермакова, студент-
ка группы ТПРб-19-1, ИЕиС:

– Для меня 25 января – особен-
ный день, когда я могу собрать-
ся со своими одногруппниками в 
неформальной обстановке и отдо-
хнуть от души. Обычно мы играем 
во что-нибудь, едим вредную еду, 
смотрим фильмы, что-то обсуж-
даем. Я считаю, что это замеча-
тельная традиция, которую мы все 
дружно соблюдаем и потом долго 
вспоминаем её последствия.

Надежда Склярова, студентка 
группы ИПОб-17-3, ИГО:

– Я никогда не отмечаю этот 
день, хотя о его существовании 
знаю. Просто у меня как-то не по-
велось праздновать день студен-
чества. 25 января для меня ничем 

не отличается от остальных кален-
дарных дней.

Дмитрий Царёв, студент груп-
пы АПИб-18-1, ИЭиАС:

– Ооо, я вообще человек актив-
ный. Для меня каждый день празд-
ник и фестиваль. Поэтому День 
студенчества – это ещё один повод 
отлично провести время. Обыч-
но мы идём с друзьями, такими же 
студентами, на какую-нибудь вече-
ринку. Ну или сами её организовы-
ваем. Много веселимся, поём наши 
любимые песни, связанные со сту-
денчеством, и танцуем. Есть у нас 
в компании одна девочка, которая 
рассказывает нам смешные анек-
доты про студентов. И их мы еще 

потом долго вспоминаем и расска-
зываем другим.

Дарья Хибатуллина, студентка 
группы ИПОб-18-2, ИГО: 

– У нас с компанией есть тради-
ция в этот день гадать на удачный/
неудачный учебный год. Мы печем 
медовый пирог. Если он у нас при-
горает, то жди много трудностей 
в учёбе. Если получается идеаль-
ный, то и год будет лёгким и ве-
сёлым. Потом мы дружно съедаем 
пирог за тёплой беседой.

Иван Исламгалеев, сту-
дент группы ТПмб-16-1, 
ИЕиС: 

– А у нас с друзьями так пове-
лось, что мы загадываем желания 

в этот день. Идём в наше любимое 
кафе, заказываем кофе, каждый пи-
шет своё желание на листочке и от-
дает другому. Через год мы обме-
ниваемся этими листочками и об-
суждаем, у кого сбылось, а у кого 
не сбылось загаданное желание.

Вот так по-разному, но со сво-
ими изюминками, наши студен-
ты отмечают свой законный празд-
ник. Студенчество – это интерес-
ная и весёлая пора, которая долж-
на оставить яркие воспоминания. 
Поэтому этот праздник так попу-
лярен среди студентов!

Светлана ЯКОВЕНКО, 
студенческий медиацентр 

мГТУ

«День студенчества:  
да здравствует веселье и вечеринка»

25 января считается Днём российского студенчества. Так уж история распорядилась.  В этот день был подписан «Указ об открытии Московского 
университета».

Особенности пути от журнали-
ста да политика и, наконец, до чи-
новника высокого уровня, совме-
щенный со статусом жены, мате-
ри, – вот что волновало студентов 
направления подготовки «публич-
ная политика», а также присут-
ствующих на встрече абитуриен-
тов. Марина Сергеева, как и всег-
да, открыто, откровенно ответила: 
«Секрет успеха прост: надо много 
работать и любить то, что ты де-
лаешь».

Слушатели интересовались: 
как все успевать? как оставать-
ся такой красивой? как не реаги-
ровать (или реагировать) на кри-
тику в соцсетях? – Мастер-класс 
Марина Сергеева провела прямо 
на глазах присутствующих, ког-
да один из слушателей обрушил-
ся с критикой на состояние дел в 

бюджетной сфере. Она просто от-
ветила: «Если Вы расширите кру-
гозор и выйдете за пределы свое-
го города, очутившись, например, 
в соседнем субъекте федерации, 
Вы услышите совершенно проти-
воположную точку зрения – там 
люди своими приоритетами ви-
дят иные направления. Ну, а если 
не верите, – попробуйте сами: 
станьте депутатом или попробуй-
те состояться как чиновник, об-
щественный деятель, и тогда ис-
правляйте несовершенства систе-
мы…».

Аудитория горячо поблагодари-
ла Марину Сергееву за встречу. 
Все присутствующие поздрави-
ли друг друга с Днем студента, а 
Марине Александровне пожелали 
успехов в новых начинаниях.

Наталья БАЛыНСКАЯ

Что имя твое значит?
25 января свой день отмечают не только российские студенты, но и все Татьяны, поскольку 
это день памяти святой великомученицы Татианы. В её честь в первом российском 
университете, МГУ, возникшем как раз 25 января 1755 года, выстроен православный храм. 
Святая Татиана считается покровительницей студенчества.

День студента в Экономе!
День студента в институте экономики и управления прошел 
не просто в праздничной атмосфере, но и в познавательно-
интеллектуальном пространстве, которое создала Марина 
Александровна Сергеева, депутат МГСд, руководитель 
благотворительного фонда «Я – женщина» ПАО ММК,  
пресс-секретарь Министерства здравоохранения 
Челябинской области.

Т.В. Дроздова                                     Т.Г. Пашковская

В. Ермакова Н. Склярова Д. Царёв Д. Хибатуллина И. Исламгалеев
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Целью «Лекториума» является 
объединение и обучение талант-
ливых и ярких студентов, которые 
будут изучать одно из четырёх на-
правлений образовательного ин-
тенсива: «Медиаслужба», «Шко-
ла тренеров», «Проектная работа» 
и «SMM в студенческой организа-
ции».

Направления работы куриро-
вали региональные и федераль-
ные эксперты: «Школу тренеров» 
– кандидат наук, StandUp-тренер, 
бизнес-тренер компании МТС  
Алёна Лепёшкина.  «Проектную 
работу» – ректор СмолГУ, канди-
датом исторических наук Михаил 
Николаевич Артёменков. «Меди-
аслужбу» возглавил руководитель 
новостного молодёжного медиа-
портала «Студпроф» Рустем Аб-
драхманов. Площадку по разви-
тию SMM в студенческой орга-
низации курировал руководитель 
информационного направления 
СКС профсоюза Сергей Прошин.

В мероприятии приняли уча-
стие председатель профкома сту-
дентов и аспирантов Рустам Мур-
тазин, заместитель председателя 
профкома студентов и аспирантов 
Айна Тухватуллина и специалист 
профкома по работе со студента-
ми Екатерина Моргун.

Своими впечатлениями подели-
лась Айна Тухватуллина: 

– Я нахожусь на «Школе трене-
ров», поэтому расскажу немно-
го о ней. Это направление подго-
товки для лекторов. Людей, кото-
рые впоследствии будут прово-
дить мастер-классы, лекции и так 
далее. Нас учат выступать и вести 
себя на публике. Нам объясняют, в 
чём наши зажимы, почему мы бо-
имся выступать. Вместе мы раз-
бираем страх публичных высту-
плений, учимся бороться со стрес-
сом, узнаем как он возникает. Я со-
ветую всем посетить данное ме-
роприятие. Если вы хотите зани-
маться публичными выступления-

ми, вы многому научитесь и узна-
ете для себя.

Мероприятие выдалось дей-
ствительно увлекательным. Мно-
жество тренингов, которые варьи-
ровались каждый раз, отличаясь 
и преподнося что-то новенькое 
для каждого направления. Перво-
классные лекторы, мастера сво-
его дела. Располагающая атмос-
фера, возможность узнать себя 
получше, познакомиться с новы-
ми людьми. Всё это предоставил 
«Лекториум». 

С уверенностью можно сказать, 
что «Лекториум» проводится не в 
последний раз. И если вас это за-
интересовало, следите за новостя-
ми в группе профкома студентов 
и аспирантов МГТУ. Совершен-
ствуйтесь и развивайтесь!

Надежда АКСёНОВА, 
студенческий медиацентр 

мГТУ

Как развить в себе тренера 
В Москве 24 января стартовала новая образовательная площадка «Лекториум», которая открыла свои двери двум сотням студентов  
из 48 регионов России. 

По словам директора ИММиМ 
А.С. Савинова, такие защиты по-
зволят школьникам оценить уро-
вень профессиональной подго-
товки выпускников, а также за-
ставят потенциальных абитури-
ентов задуматься о выборе сво-
ей будущей профессии. А.С. Са-
винов отметил, что в настоящее 
время на рынке труда металлур-
ги и механики являются одни-
ми из наиболее востребованных 
и высокооплачиваемых специа-
листов. Поэтому организация от-
крытых показательных защит вы-
пускных квалификационных ра-
бот является актуальной и позво-
ляет продемонстрировать весь 
комплекс знаний и умений, при-
обретённых за время обучения в 
университете.

Бремя лидерства по проведе-
нию открытых защит взяла на 
себя кафедра проектирования и 
эксплуатации металлургических 
машин и оборудования под руко-
водством профессора, д.т.н. А.Г. 
Корчунова. В своей речи Алексей 
Георгиевич перед началом откры-
той защиты отметил, что кафедра 
всегда нацелена на преемствен-
ность поколений и готова пере-
дать свои немалые опыт и знания 
будущим студентам. Возможно и 
из числа тех, кто сегодня пришел 
на финал студенческого обучения 
в виде защиты выпускной квали-
фикационной работы.

На открытую защиту были 
представлены две ВКР. Первой 
докладывала свой проект К.В. 
Ангольд на тему «Разработка 
проекта реновации дробильного 
оборудования обогатительной фа-
брики АО «Оренбургские мине-

ралы» с целью повышения про-
изводительности», выполненный 
под руководством доцента к.т.н. 
М.Г. Слободянского. Работу вы-
соко оценили специалисты АО 
«Оренбургские минералы», о чем 
свидетельствует акт внедрения 
результатов проекта в промыш-
ленное производство.

Вторым докладывал работу 
Ф.И. Нургалин на тему «Проект 
автоматизированного кузнечно-
прессового цеха для производ-
ства деталей автомобилестрое-
ния», выполненную под руковод-
ством доцента к.т.н. Е.С. Решет-
никовой.

Отдельно следует отметить 
профессиональный уровень под-
готовки выпускников. Они про-
демонстрировали навыки реше-
ния реальных практических задач 
с использованием современных 
методов математического моде-
лирования и систем автоматизи-
рованного проектирования (CAD/
CAE), что высоко ценится работо-
дателями.

Результаты работы студентов 
оценивала государственная эк-
заменационная комиссия под 
председательством начальника 
проектно-конструкторского отде-
ла ООО «Механоремонтный ком-
плекс» А.Н. Наумова, в состав ко-
торой вошли профессора доктора 
технических наук А.Г. Корчунов 
и В.П. Анцупов, ведущий специ-
алист ООО «Объединенная сер-
висная компания», к.т.н. А.С. Гу-
бин. В качестве приглашенных 
гостей присутствовали предста-
вители ООО «МЕТАМ» (Магни-
тогорск) с целью подбора потен-
циальных сотрудников.

Это мероприятие является ло-
гичным продолжением серии от-
крытых лекций ведущих препо-
давателей и ученых МГТУ в рам-
ках программы «Открытая сре-
да» ИММиМ. В октябре-декабре 
2019 года открытые лекции для 
учащихся средних общеобразо-
вательных учреждений Магни-
тогорска прочитали президент 
МГТУ им. Г.И. Носова, профес-
сор В.М. Колокольцев, профес-
сор кафедры технологии обра-
ботки материалов М.А. Поляко-
ва и директор института гумани-

тарного образования, профессор 
Т.Е. Абрамзон. Открытый формат 
мероприятий, проводимых ИМ-
МиМ, вызвал неподдельный ин-
терес со стороны учащихся школ. 
Первую открытую защиту вы-
пускных квалификационных ра-
бот посетили учащиеся МОУ 
«СОШ №5 с углубленным изуче-
нием математики», МОУ «СОШ 
№40», МОУ «Магнитогорский 
городской многопрофильный ли-
цей при Магнитогорском государ-
ственном техническом универси-
тете им. Г.И. Носова».

Институт металлургии, маши-
ностроения и материалообработки  
продолжит развивать програм-
му «Открытая среда», направлен-
ную на ознакомление потенци-
альных абитуриентов с универси-
тетом и демонстрацию перспек-
тив направлений подготовки «ме-
таллургия» и «машиностроение». 
Надеемся, что проведение таких 
мероприятий, как открытые за-
щиты выпускных квалификаци-
онных работ станет доброй тра-
дицией.

мария СмИРНОВА

Ф. Нургалин, В.П. Анцупов, К. Ангольд, А.Г. Корчунов, А.Н. Наумов

Программа «Открытая среда»  
в действии

В начале нового 2020 года в рамках программы «Открытая среда» института металлургии, машиностроения и материалообработки  
состоялись показательные защиты выпускных квалификационных работ (ВКР) с присутствием учащихся средних общеобразовательных учреждений 
Магнитогорска. 

Е. моргун,  А. Лепешкина,  А. Тухватуллина
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как это я работаю и высту-
паю на соревнованиях. Но 

на эти соревнования я попала со-
вершенно случайно. Вначале я 
узнала о них от своего друга, ко-
торый предложил поучаствовать 
в Играх. Я очень скептически от-
неслась к его словам – какие мо-
гут быть Игры, когда идет зим-
няя сессия, заочники, дорого, да-
леко, и так далее. Но он убеждал, 
что это хороший шанс «засветить-
ся», а может, еще и в призеры по-
пасть. Муж тоже поддержал. Я по-
смотрела учебный график – как раз 
на время соревнований у меня поч-
ти ничего не было. Коллеги с кафе-
дры тоже стали убеждать поехать, 
поддержали и диспетчеры, и рек-
торат. Даже дочь сказала: «Мам, 
когда еще такой шанс будет? Сле-
дующие Игры через четыре года. 
Кто знает, что тогда будет. Давай 
сейчас попробуем». И я поехала.

Конечно, для меня это стало 
очень ярким событием, столько 
эмоций. Особенно вначале, когда 
мы добрались до места, все наш-
ли. Очень много там было русских 
девчонок, кто на «экспо», кто на 
трассе, кто в оргкомитете. Они се-
рьезно помогли и в преодолении 
языкового барьера, и в других мо-
ментах. Мы так радовались, обни-
мались как родные! Потом на са-
мой трассе в зоне старта и фини-
ша были русские девчонки, кото-
рые подбадривали на трассе, отпа-
ивали на финише.

Очень тяжелой была гонка в 
первый день. Буквально на втором 
круге возникло ужасное состоя-
ние: черные круги перед глазами, 
кровь во рту, все сводит, ноги го-
рят огнем – там высота 1300 м, а 
даже профессиональные лыжни-
ки и биатлонисты говорят, что вы-
сота убивает. Я – любитель, поэто-
му было очень трудно. Когда я пе-
ресекла финишную черту, то даже 
не могла понять, какой пришла, 
думала, что четвертой. Расстрои-
лась ужасно, в голове одна мысль: 
«Лена, ты что приехала сюда за 
«деревяшками»? Как ты вернешь-
ся домой, что ты людям скажешь?» 
И когда после заминки меня встре-
чают наши и говорят: «Лена, ты – 
третья! Поздравляем!» Я не могла 
вначале в это поверить. Вечером я 
проанализировала гонку, поняла, 
где я допустила тактические очень 
грубые ошибки. На эмоциях я 
очень быстро стартанула, не учтя, 
что там высота такая. И на фини-
ше пришлось просто выживать. 
И на следующую гонку я уже вы-
шла тактически грамотно, с холод-
ной головой. В результате получи-
лось, что «пятнашку» я выиграла, 
что называется, в одни ворота, по-
тому что после десятого киломе-
тра и до конца трассы я уже чет-
ко лидировала. Приехала с таким 
запасом, что могла уже на подхо-
де к финишу всем махать, «пятю-
ни» раздавать, что называется. У 
меня появилась такая уверенность 
в себе! Наши девчонки меня при-
гласили сразу в эстафету. Причем в 
первый день я ходила, просилась к 
кому-нибудь в команду, но мне от-
вечали, мол, мест нет. А тут под-
ходят девчонки из очень сильной 
команды и говорят: «Побежишь 
с нами». Я естественно соглаша-
юсь. Хотя меня друзья отговари-

вали: «Ты что, три гонки подряд 
на такой высоте – это очень тяже-
ло, ты не дойдешь «тридцатку»…» 
Но я решила пройти всю програм-
му, ведь я приехала на Игры, чтобы 
бежать, а не отдыхать и смотреть, 
как бегут другие. Эстафету мы вы-
играли. И на марафон я выходила 
с полной уверенностью в победе. 
Мне удалось тактически правиль-
но его провести и стать первой. 

– Здорово! Одна бронзовая и 
три золотые медали – это просто 
блеск! Как Вы сами-то оценива-
ете такой финал?

– Ну, я оцениваю как результат 
всей моей жизни. Я все время тре-
нируюсь, летний отпуск полно-
стью посвящаю тяжелой трениро-
вочной сессии. Летом у меня было 
много горных соревновательных 
пробегов, в которых много раз в 
призеры попадала. Видимо, эта 
летняя подготовка в горах наложи-
ла свой отпечаток – мышцы были 
готовы. И все зимние праздники с 
30 декабря мы с мужем посвятили 
лыжной подготовке на Белорецком 
перевале, где высота 900 метров. 
Это, конечно не так высоко, как на 
Играх, но все же лучше, чем бегать 
по равнине где-то в городе. Я всег-
да готовлюсь к зиме и, на какие 
соревнования получится, на тех и 
бегу. У меня получается каждый 
месяц какие-нибудь соревнования, 
например, суммарно за февраль, 
март, апрель я участвую в шести-
семи марафонах.

– Вы не устаете от таких на-
грузок? Как вообще у такой из-
ящной хрупкой с виду женщины 
хватает сил на все это?

– Повторюсь, это образ жизни, 
мне это нравится. Если я не бегаю, 
допустим, два дня – много пар или 
еще какая-то срочная работа, то 
мне очень плохо, просто физически 
плохо, я без этого не могу. Как кто-
то не может без кофе, чтения, еще 
каких-то любимых дел, так и я не 
могу без тренировок, без спорта.

Мои брат с сестрой сейчас тоже 
стали больше времени отдавать 
тренировкам, хотя раньше осо-
бо этим не увлекались. Брат во-
обще человек занятой, у него своя 
фирма, состоявшийся обеспечен-
ный человек, но тоже стал бегать 
и сообщает мне периодически, что 
преодолевает уже по 15-20 киломе-
тров, но хочет больше, просит со-
вета, как это сделать. Я радуюсь за 
него, подсказываю. Сестра лыжи 
полюбила, то есть, глядя на меня, 
они тоже начинают этим зани-
маться. Муж мой, в прошлом про-
фессиональный тренер по лыж-
ным гонкам, говорит, что те амби-
ции, которые он не смог реализо-
вать на спортсменах, надеется по-
лучить от меня, вкладывая в меня 
свои идеи. И он признается, что 
со мной ему зачастую легче рабо-
тать, чем с молодыми спортсмена-
ми. Ведь спортсмен – это не только 
тело, это еще и мозг, который нами 
управляет. Порой кажется, что не-
возможно что-то сделать – но бе-
жишь и делаешь, руководствуясь 
только одной командой – надо! У 
нашего организма такие большие 
возможности, о которых мы вооб-
ще не подозреваем. И они прояв-
ляются у кого-то на экзаменах, у 
кого-то в экстремальной ситуации, 
у кого-то на гонках.

– Есть ли у Вас какая-то сокро-
венная спортивная мечта?

– Вы знаете, я каждый год став-
лю перед собой цели, иногда они 
реальные, иногда амбициозные. 
На лето я запланировала гонку на 
63 километра, и для меня это бу-
дет личный рекорд по длительно-
сти летнего бега, из Златоуста в 
Миасс через все горы – «Таганай-
Тургояк» называется гонка. По-
смотрим, как справлюсь. Мне всег-
да интересно пробовать какие-то 
новые соревнования, новый мара-
фон и зимой, и летом. Вот, напри-
мер, собираемся мы в Питер, доче-
ри хочется побывать в этом городе, 
а я уже сразу ищу, когда там мара-
фончик? И мы едем в город, осма-
триваем его достопримечательно-
сти, а я бегу марафон, осущест-
вляю беговую «экскурсию» по Пи-
теру. А потом рассказываю своим, 
что интересного увидела во вре-
мя нее, что хорошо было бы по-
сетить. Или дочь говорит: «Хочу 
на море», я сразу смотрю – что ни 
разу не забегала на Ахун-гору, не 
видела дачи Сталина, мне хочется 
обежать эти места. Поэтому у нас 
в семье, если хочется посмотреть 
какое-то место, мы сразу подбира-
ем это под какое-то спортивное ме-
роприятие и совмещаем приятное 
с полезным.

– А как Ваша профессиональ-
ная деятельность сочетается со 
спортивными делами?

– На первом месте у меня всег-
да стоит работа, то есть я никог-

да не пойду бегать или выполнять 
какую-то тяжелую тренировку пе-
ред лекциями. Я всегда стараюсь 
выходить на лекции свежей, весе-
лой, здоровой, чтобы всех заразить 
оптимизмом. А вот уже после учеб-
ных занятий я прихожу домой, от-
дыхаю и тогда уже могу позволить 
себе тренировку как переключение 
от работы на другой вид деятельно-
сти. А вот в выходные или празд-
ники у меня уже проходят сложные 
тренировочные сессии.

Я в свое время окончила 
МаГУ по специальности педагог 
валеолог-логопед. Я мечтала быть 
валеологом, учителем здоровья. 
Когда мы учились, нам прогнози-
ровали большое будущее, пред-
лагали на комбинате и во многих 
других организациях работать. 
Потом эта специальность осталась 
только в Питере, во всех осталь-
ных вузах страны ее закрыли. Мы 
на четвертом-пятом курсе переу-
чились на логопедов, плотно нам 
в это время логопедию препода-
вали. Потом практически на спор 
поступила в аспирантуру, защи-
тилась, мне предложили остать-
ся на кафедре, поэтому, сколько 
себя помню, это всегда был инсти-
тут. Сначала 9-10 специализиро-
ванный биолого-педагогический 
класс, Тамара Григорьевна Сази-
кова набирала, чтобы подготовить 
абитуриентов, помочь в поступле-
нии в институт. И действитель-
но, я очень легко, даже не гото-
вясь предварительно, поступила в 

вуз, потому что базу мы получи-
ли потрясающую. Вот и получает-
ся, что с 10 класса и по сей день 
я мыслить себя без института не 
могу. Мне предлагали много раз-
ных вариантов, тренером я рабо-
тала, во всяких учреждениях, что-
бы бегать, выступать, и в Москву 
звали. Но для меня институт – это 
то дело, которое действительно я 
люблю. Читать лекции, общать-
ся со студентами… Я попробова-
ла работать в школе, и в детском 
саду тренировала, но именно кон-
тингент студентов, этих практи-
чески взрослых детей, общение 
с ними побуждает постоянно со-
вершенствоваться, то есть посто-
янно учиться, постоянно менять-
ся. Если ты не в тренде, если ты 
не на одной с ними планке, то ты 
не интересен им. И это мне нра-
вится, это такой стимул потряса-
ющий для того, чтобы всегда идти 
вперед. Для меня доцент МГТУ 
сейчас – это то, чем я больше гор-
жусь, чем всем остальным. Даже 
перед выездом на эти соревнова-
ния я пришла к проректору по со-
циальной и воспитательной рабо-
те А.Б. Шестакову и попросила 
дать на Игры мне что-то такое, что 
бы символизировало наш МГТУ, 
мою принадлежность к нему. Он 
дал мне флаг спортивного клуба 
МГТУ «Стальные сердца», с кото-
рым я с гордостью фотографиро-
валась после завершения Игр.

Беседовала  
Анна КАРТАВЦЕВА

1

Триумфальная лыжня  
Елены Мицан
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Участие университетского кор-
поративного издания в этом меро-
приятии было обосновано, в том 
числе, и многолетними партнер-
скими отношениями вуза и епар-
хии, которые во времена первого 
правящего архиерея епископа Ин-
нокентия были подкреплены до-
говором о сотрудничестве. За эти 
годы проведено немало совмест-
ных акций, реализованы интерес-
ные проекты, одним из особенно 
значимых стал ежегодный форум 
Петровские образовательные чте-
ния, которые традиционно прово-
дятся на базе МГТУ им. Г.И. Но-
сова. 

В организованной пресс-
конференции от епархии приня-
ли участие также иерей Лев Ба-
клицкий, секретарь епархии, и его 
помощник, и.о. главного редакто-
ра газеты «Магнитогорские епар-
хиальные ведомости» В.В. Ев-
стигнеева. Свою встречу с жур-
налистами владыка Зосима на-
чал со знакомства, рассказав ко-
ротко о себе. Он родился в Омске 
в 1975 г. в семье преподавателя и 
врача. Окончил исторический фа-
культет Омского государственно-
го педагогического университе-
та. В свое время там училась и за-
тем преподавала его старшая се-
стра. Там же когда-то преподавал 
физическую культуру его отец. До 
недавнего времени в чине еписко-
па владыка Зосима служил вика-
рием, то есть первым помощни-
ком митрополита Омского и Тав-
рического Владимира. На изве-
стие о новом назначении ответил 
с должным в Церкви послушани-
ем словами: «Как благословите», 
хотя и при этом пришлось оста-
вить в Омске престарелых роди-
телей, у которых с определенной 
периодичностью он намерен бы-
вать, чтобы не лишать их внима-
ния и поддержки:

– У нас существует такой хоро-
ший правильный принцип, ког-
да мы на благословение Святей-
шего Патриарха, на решение Свя-
щенного Синода реагируем с по-
слушанием, понимая, что за все-
ми этими решениями стоит воля 
Божия. Думать иначе – это обре-
кать себя на тяжелые мысли, пло-
хое настроение, а когда ты  сми-
ренно отдаешь себя в руки Божии, 
то на душе возникает мир. Пото-
му что ты веришь, что любящий 
тебя Господь не предуготовит для 
тебя ничего такого, что было бы 
неполезно для твоей души.

Владыка Зосима высказал слова 
глубокой признательности своему 
предшественнику епископу Ин-
нокентию за ту огромную работу, 
которую он провел в епархии, что 
ощущается во всем. С местным 
духовенством у нового архиерея 
буквально сразу же сложились хо-
рошие отношения. На вопрос о 
своих планах владыка ответил:

– Говорить о каких-то планах, 
я считаю, руководитель должен 

только тогда, когда он вниматель-
но ознакомится с той ситуацией, 
которая уже существует. Потому 
что, если ты не провел рекогнос-
цировку, не ознакомился с реаль-
ным положением дел, не знаешь 
статус-кво и говоришь о каких-то 
своих планах, то это может озна-
чать твой поверхностный взгляд 
на ту политику, которую ты соби-
раешься проводить.

Церковь не то место, где прояв-
ляется реформаторский пыл че-
ловека. Это достаточно консерва-
тивная структура, если выражать-
ся светским языком. А если гово-
рить языком более церковным, то 
это такая в добром смысле общи-
на людей, которая обладает бес-
ценным более чем 2000-летним 
опытом жизни во Христе. Поэто-
му течение церковной жизни со-
вершается достаточно стабильно 
и должно быть таковым.

Знакомясь с епархией, духовен-
ством, приходами, владыка отме-
тил ряд очень интересных проек-
тов, которые сейчас реализуют-
ся, таких, например, как «Магни-
тогорский дом для мамы», духов-
ником которого является протои-
ерей Валерий Марфин. Это епар-
хиальный центр для женщин, по-
павших в сложную жизненную 
ситуацию. Епископ Зосима наме-
рен поддерживать и развивать все 
доброе, что уже делается. Высоко 
оценил правящий архиерей и хра-
мостроительство, которое актив-
но ведется в городе. Но при этом 
заметил:

– Люди прошлого осознавали, 
какая глубокая духовная честь для 
человека построить храм. Сейчас, 
к сожалению, ситуация несколь-
ко иная, хотя есть подвижники, я 
знаю, и на магнитогорской зем-
ле, которые занимаются храмо-
строительством. Тем не менее, за-
частую священник выступает в 
роли прораба, ему приходится об-
ращаться за помощью к благотво-
рителям, чтобы помогли в стро-
ительстве храма. К сожалению, 
это отнимает время от того, чем 
мы должны заниматься непосред-
ственно – попечением о душах 
человеческих. Главное – это наша 
совместная молитва, наше обще-
ние, наше внимание ко всем сло-

ям общества и ко всем возраст-
ным категориям.

Епископ Зосима рассказал о 
том, что в Омске у них сложились 
очень добрые отношения со спор-
тивными федерациями. В числе 
его ближайших друзей двукрат-
ный олимпийский чемпион по 
боксу А.В.Тищенко. Постепенно 
появилась традиция в Новогод-
нюю ночь после молебна совер-
шать семикилометровый кросс 
с боксерами, спортсменами ар-
мейского рукопашного боя, сам-
бо, дзюдо, греко-римской борьбы. 
Владыка выразил надежду, что и 
со здешними спортивными сооб-
ществами будут продолжены од-
нажды уже налаженные добрые 
контакты. 

С удовлетворением владыка Зо-
сима отметил  и сложившиеся от-
ношения сотрудничества с го-
родскими властями. Глава горо-
да Сергей Николаевич Бердни-
ков побывал в епархии, познако-
мился с новым архиереем, вместе 
со своими помощниками принял 
участие в ночном Рождествен-
ском богослужении в Кафедраль-
ном соборе Вознесения Господня:

–  Мне это очень отрадно, я на-
деюсь, что это станет залогом на-
ших добрых дружеских отноше-
ний.

В результате первой встречи 
журналисты поняли для себя, что 
новый архиерей открыт для диа-
лога и вопросов, на которые он го-
тов отвечать, правда, только в ре-
жиме непосредственного обще-
ния, глядя человеку в глаза, но 
не в формате соцсетей. Владыка 
признался, что, поскольку не на-
учился спокойно реагировать на 
троллинг, на потоки грязи, кото-
рые порой выливаются на людей 
в комментариях, соцсети для него 
– то место, где он теряет душев-
ный мир, а это дорогое для него 
состояние, с которым он не готов 
так легко расставаться. Что же ка-
сается информации о богослуже-
ниях, обо всем, что касается дея-
тельности Магнитогорской епар-
хии, – об этом можно прочесть 
в социальной сети ВКонтакте в 
группе Магнитогорской епархии 
и на её официальном сайте.

Анна КАРТАВЦЕВА

В Магнитогорскую епархию 26 декабря Священным Синодом назначен  
новый правящий архиерей – епископ Зосима (Балин).  
13 января в День российской печати в администрации города он провел свою первую 
пресс-конференцию, на которую были приглашены представители всех ведущих 
магнитогорских СМИ, в том числе редакции газеты «Денница».

Первоначальный практический 
опыт и азы профессиональных ком-
петенций обучающиеся получа-
ют на учебной практике. Для сту-
дента учебная практика – это важ-
ный этап, занимающий достаточно 
длительный промежуток времени, 
по итогам которого нужно овладеть 
умениями и навыками специалиста 
по рабочей профессии. Профессио-
нальный конкурс – это хорошая воз-
можность продемонстрировать ка-
чество сформированности профес-
сиональных компетенций. В этот 
раз студенты соревновались в вы-
полнении работ по виду деятельно-
сти «Техническое обслуживание и 
ремонт автомобильного транспор-
та в стационарных мастерских и на 
месте выполнения работ». Профес-
сиональные испытания проводи-
лись по трем направлениям: демон-
таж, установка и регулировка агре-
гатов и узлов автомобиля; выполне-
ние работ по устранению неисправ-
ностей деталей и узлов автомобиля; 
выполнение регламентных работ по 
техническому обслуживанию ав-
томобилей. Предлагаемые задания 
действительно не давали скучать: 
ребята работали с узлами и агре-
гатами автомобилей (производили 
разборку, дефектовку, сборку), де-
монстрировали умение пользовать-
ся дополнительным инструментом 

и съемниками; все задания необхо-
димо было выполнить с соблюде-
нием правил техники безопасности. 

В конкурсе приняло участие две 
команды: сборная группы Та-17-1 
(К. Андаков, Д. Божаков, С. Кудаш-
кин, А. Мазуров) и сборная груп-
пы Та-17-2 (А. Денисов, С. Жи-
мовский, Д. Макарьев, В. Полха-
рев). Объективную оценку работе 
команд давало компетентное жюри 
в лице заведующего отделением 
О.П. Науменко, старшего мастера 
Е.Ж. Кузьмичёвой, преподавателя 
профессионального цикла С.Б. Во-
робьёва, мастера производственно-
го обучения Ю.А. Гнеушева. По-
бедителем конкурса стала команда 
группы Та-17-1.

Игровая творческая соревнова-
тельная атмосфера таких професси-
ональных конкурсов способствует 
становлению будущего специали-
ста, умеющего плодотворно рабо-
тать в коллективе, быстро реагиро-
вать на профессиональные пробле-
мы, импровизировать в нестандарт-
ных ситуациях в рамках поставлен-
ных профессиональных задач. Же-
лаем очередных побед нашим сту-
дентам уже на рабочих местах.

Т.А. КЛИмОВА, 
старший мастер мпК

Руки не для скуки
В МпК в рамках учебной практики по профессиональному 
модулю «Выполнение работ по профессии «слесарь по 
ремонту автомобилей»» в декабре 2019 г. был проведён 
конкурс профессионального мастерства среди студентов 
третьего курса специальности 23.02.03 «Техническое 
обслуживание и ремонт автомобильного транспорта (базовой 
подготовки)». Девиз конкурса звучал следующим образом: 
«Счастье не в автомобиле, а в его исправности». А значит – 
счастье в наших умелых руках.

Прошу считать недействительными утерянные:
студенческий билет, выданный на имя:
* Ишменева Александра Сергеевича, ст. гр. Т-17-1;
* Александровой Елизаветы Сергеевны, ст. гр. ИФб-19-2;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Зайцева Алексея Олеговича, ст. гр. ММСб-18-1;
* Талипова Михаила Олеговича, ст. гр. ИПОб-18-5;
* Афонасьевой Анны Сергеевны, ст. гр.ТБЖб-18;
* Бародинцева Игоря Владимировича, ст. гр. зГД-16-2;
* Сагандыкова Асхата Габитовича, ст. гр. зГД-16-1;
* Тагирова Рашита Фаритовича, ст. гр. зГД-16-2;
студенческий билет и зачетную книжку, выданные на имя:
* Хацкевич Алины Александровны, ст. гр. ЗИК-17-1.

Объявление о конкурсе 
Федеральное государственное бюджетное образова-

тельное учреждение высшего образования «Магнито-
горский государственный технический университет име-
ни Г.И. Носова» объявляет конкурс на замещение ва-
каНтНых должностей по трудовому договору: 

доцентов кафедр: иностранных языков по техниче-
ским направлениям (институт гуманитарного образования,  
направление «История, филология и иностранные языки»); 
лингвистики и перевода (институт гуманитарного образова-
ния, направление «История, филология и иностранные язы-
ки»).

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения 
должностей профессорско-преподавательского состава в 
университете, с квалификационными требованиями по соот-
ветствующей должности в «Положении по виду деятельно-
сти» (СМК-ПВД-20-19 (версия 6).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опублико-
вания объявления в газете «Денница» и на сайте ФГБОУ 
ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в разделе «Информация для 
научно-педагогических работников».

Заявления и документы направлять по адресу: 455000,  
г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. 
Носова».

Епископ Зосима и иерей Лев Баклицкий

Диалог СМИ  
с новым архиереем
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Не упустить 
время

4 февраля – Всемирный день 
борьбы против рака. С 3 по 
7 февраля в Магнитогорске 
проводится областная акция 
«Онкопатруль».

Цель её – раннее выявление зло-
качественных новообразований 
(ЗНО) и предраковых состояний. 
Врачи отмечают, что при обнару-
жении болезни на самых ранних 
стадиях велика вероятность изле-
чения. К сожалению, многие паци-
енты попадают к специалистам на 
этапах, когда уже трудно помочь, а 
многие граждане не спешат даже 
за медицинской помощью и при 
наличии жалоб.

Бывает также скрытое течение, 
и некоторые виды онкопатологии 
очень сложны в диагностике, на-
пример, рак поджелудочной желе-
зы и лимфоидной ткани.

Первые ранговые места по уров-
ню заболеваемости за последние 
15 лет занимают рак легкого и же-
лудка, опухоли молочной железы, 
рак кожи и рак предстательной же-
лезы.

Факторы онкологического ри-
ска: употребление табака; злоупо-
требление алкоголем; лишний вес 
и ожирение; нездоровое питание; 
низкий уровень физической актив-
ности; длительное пребывание на 
солнце и в солярии.

Ежегодные медосмотры и дис-
пансеризация очень важны в про-
филактике онкологических заболе-
ваний.

Обязательны!!!
– ежегодно для женщин 18–60 

лет – осмотр гинеколога, мазок на 
онкопатологию – это профилакти-
ка рака шейки матки;

– женщинам 39–70 лет – маммо-
графия молочных желез – профи-
лактика рака молочной железы;

– мужчинам – пальцевое иссле-
дование простаты, с 49 и стар-
ше – ежегодно кровь на ПСА, кон-
сультация уролога – профилактика 
рака предстательной железы;

– кал на скрытую кровь с 49 лет 
и старше – ежегодно пальцевое ис-
следование прямой кишки, кон-
сультация хирурга, проктолога – 
для исключения рака кишечника.

Всем один раз в год рентгено-
графия (флюорография) грудной 
клетки для раннего выявления 
рака легких.

 Первичная профилактика рака:
– ведите здоровый образ жизни; 
–  откажитесь от курения;
– не злоупотребляйте алкоголем;
– питайтесь правильно: больше 

овощей и фруктов;
– своевременно лечите больные 

зубы, они – источник инфекции;
– не лечите самостоятельно бо-

родавки, родинки, язвочки, трещи-
ны.

Обращайтесь к специалистам 
студенческой поликлиники.

А.Н. АНДРЕйЧЕНКО, 
зам. главного врача  

по поликлинике № 3 
(студенческой) АНО «ЦКмСЧ»

Из Израиля, где проходил ле-
чение советник ректора Генна-
дий Семенович Гун, в выходные 
пришло трагическое известие о 
его кончине 25 января в четыре 
часа утра. И никому, кто узнавал 
об этом, не верилось в реальность 
случившегося. Это известие ни-
как не соотносилось с тем, о ком 
шла речь. Ведь этот человек всег-
да олицетворял собой энергию, 
искрометный юмор, деятель-
ность, решимость. Но трагиче-
ское известие, увы, оказалось су-
ровой правдой. На 81 году своей 
жизни доктор технических наук, 
профессор, заслуженный деятель 
науки РФ, заслуженный работ-
ник культуры РСФСР, лауреат го-
сударственной премии в области 
науки и техники РФ, почетный 
металлург РФ, советник ректора 
МГТУ им. Г.И. Носова Геннадий 
Семенович Гун в результате тяже-
лой продолжительной болезни за-
вершил свой земной путь. И вме-
сте с ним завершилась очень яр-
кая, по сути  эпохальная страница 
в истории нашего университета.

Г.С. Гун родился 3 июня 
1939 года в городе Кировогра-
де, УССР, и в этом же году се-
мья переехала в Магнитогорск. 
В 1956 году окончил школу № 
16 с серебряной медалью, в 1961 
году – Магнитогорский горно-
металлургический институт по 
специальности «обработка ме-
таллов давлением». После окон-
чания аспирантуры в 1968 году 
в МГМИ он защитил кандидат-

скую диссертацию по теме «Кон-
тактные напряжения в много-
валковых калибрах». В 1985 
году в Центральном научно-
исследовательском институте 
черной металлургии (Москва) 
Г.С. Гун защитил докторскую 
диссертацию по теме «Совер-
шенствование технологии произ-
водства высокоточных профилей 
оптимизацией по комплексному 
критерию качества». В 1985 году 
ему было присвоено ученое зва-
ние профессора.

В МГМИ-МГТУ Геннадий Се-
менович работал с 1962 года, 
пройдя путь от ассистента, до-
цента (1969), старшего научно-
го сотрудника (1980), до профес-
сора (1985), с 1987 – заведующе-
го кафедрой материаловедения, 
качества и сервиса металлурги-
ческих и машиностроительных 
технологий, с 2003 года семь с 
половиной лет работал прорек-
тором по научной работе.

В конце шестидесятых ему, 
молодому кандидату техниче-
ских наук, ректор Н.И. Иванов 
поручил разработать предложе-
ния по организации в МГМИ си-
стемы эстетического воспита-
ния студентов. Выбор не случай-
но пал на Г.С. Гуна. В 1965 году 
он окончил дирижерско-хоровое 
отделение Магнитогорского му-
зыкального училища, создал в 
МГМИ и возглавил камерный 
оркестр, который просущество-
вал 17 лет, став лауреатом все-
российских, всесоюзных, дипло-

мантом  международных фести-
валей и заслуживший статус на-
родного. Геннадий Семенович 
загорелся идеей ректора, очень 
быстро разработал концепцию 
СЭВ. И в МГМИ начала работать 
уникальная система, покорив-
шая Москву и предложенная для 
реализации в других вузах стра-
ны. В середине 80-х в провинци-
альном городе на базе вуза стал 
работать Всесоюзный проблем-
ный совет по вопросам эстетиче-
ского воспитания студентов под 
председательством Г.С. Гуна! 
Сколько лучших художествен-
ных коллективов и мастеров ис-
кусств страны побывало тогда 
с выступлениями перед студен-
тами, преподавателями и жите-
лями города! А кто стоял у руля 
этой системы? Именно Г.С. Гун, 
который с 1971 по 1989 годы воз-
главлял ее на общественных на-
чалах в качестве проректора. На 
протяжении более 20 лет благо-
даря высокому интеллекту и ки-
пучей энергии Г.С. Гуна именно 
МГМИ был центром культурной 
жизни города. 

В эти же самые годы активно 
наращивался профессиональный 
потенциал Геннадия Семеновича. 
Он стал крупным специалистом в 
области создания новых техноло-
гий и обработки металлов давле-
нием, оценке качества продукции 
и технологий. Им создано новое 
направление в области формаль-
ной логики, квалиметрии, управ-
ления технологическими процес-
сами обработки металлов давле-
нием. Под его научным руковод-
ством и личном участии разрабо-
таны эффективные процессы по-
лучения высокоточных профилей 
из композиционных и порошко-
вых материалов, что значительно 
повысило качество готовых изде-
лий массового спроса металлур-
гического и машиностроительно-
го производств. 

Разработанный Г.С. Гуном про-
ект мини-завода порошковой ме-
таллургии был реализован на 
АОЗТ «МАРС» ММК, в 1996 
году мини-завод начал выпуск 
промышленной продукции. Ген-
надий Семенович способство-
вал развитию порошкового про-
изводства и производства авто-
запчастей на ММК, помогал кон-
солидации научных работников и 
производственников различных 
предприятий металлургической 
и машиностроительной отраслей.

По инициативе и при участии 
Г.С. Гуна в свое время была соз-
дана программа подготовки ка-
дров высшей квалификации в 
Магнитогорске и регионе, в рам-
ках которой свыше 50-ти руко-
водителей промышленных пред-
приятий вели работу над доктор-
скими и кандидатскими диссер-
тациями.

Под его научным руководством 

и консультированием защищены 
22 кандидатские и три доктор-
ские диссертации. 

Г.С. Гун являлся членом че-
тырех диссертационных сове-
тов, первым заместителем глав-
ного редактора ВАКовского жур-
нала «Вестник МГТУ им. Г.И. 
Носова», входил в редколлегию 
двух известных ВАКовских жур-
налов: «Производство прока-
та», «Известия вузов. Порошко-
вая металлургия». В свое время 
он занимался созданием органов 
сертификации машинострои-
тельной продукции, при его уча-
стии был образован Уральский 
региональный центр Академии 
проблем качества Российской 
Федерации. Он являлся академи-
ком Академии проблем качества 
Российской Федерации, членом-
корреспондентом международ-
ной Академии науки и практики 
организации производства.

По его инициативе был от-
крыт в 2004 году диссертаци-
онный совет по качеству в ме-
таллургии, на тот момент един-
ственный в России. Он участво-
вал в организации НИИ наноста-
лей МГТУ и трех крупных науч-
ных проектов по созданию вы-
сокотехнологичного производ-
ства, выигранных МГТУ по 220 
и 218 постановлениям Прави-
тельства России. Стал организа-
тором трех международных кон-
ференций по порошковым мате-
риалам в Сочи. Инициировал и 
возглавил «докторские» семина-
ры для соискателей докторских 
степеней, руководил проектом 
«Молодые докторанты», способ-
ствовала продвижению журналь-
ного проекта. 

Будучи неистощимым генера-
тором новых идей, он, даже уез-
жая на лечение, предупредил, 
что будет отсутствовать дней де-
сять, максимум две недели, пото-
му что надо скорее приступать к 
новым задумкам, их так много! 
Но об этих новых проектах те-
перь уже не узнает никто.

Хотя и тех, что уже были реа-
лизованы, такое огромное коли-
чество, что перечислить все очень 
трудно. Но главным проектом его 
жизни, по его собственному при-
знанию, была его семья, которую 
он очень любил и до душевно-
го трепета дорожил каждым из ее 
членов. Он был настоящим Му-
жем, Отцом, Дедом, для близких 
– Другом, для последователей – 
Учителем, настоящим Ученым и 
Человеком, тем самым, кого заме-
нить нельзя. Ушла Эпоха. И пусть 
все самое главное, самое сокро-
венное, истинное, что он принес 
в эту жизнь, останется с нами. 
Пусть светлая память о Геннадии 
Семеновиче Гуне навсегда сохра-
нится в наших сердцах. 

Ректорат, деканат Иммим, 
коллеги, студенты, ученики

Прощайте,  
Геннадий Семёнович

память


